

El presidente de Repsol dice que los flujos futuros de inversión extranjera dependerán de políticas "serenas y sostenibles".  
Cortina recomienda a los países latinoamericanos que avancen en los procesos de liberalización de mercados.

## Rato considera prioritario el acuerdo entre la UE y Mercosur

► El Gobierno quiere impulsar el proyecto durante la presidencia europea

J.T. DELGADO

MADRID.— Una de las prioridades de la Unión Europea a medio plazo debe ser la consecución de un tratado de libre comercio con los países que integran el Mercosur. El reto lo planteó ayer el vicepresidente económico, Rodrigo Rato, después de enumerar las ventajas que puede acarrear para Europa la conexión con el área económica que forman Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

«Es indispensable que demos el mensaje inequívoco de una Europa decidida a lograr zonas de libre comercio con Mercosur, que permitirán la atracción de capitales privados», apuntó Rato, durante su intervención en las jornadas sobre Latinoamérica organizadas por ABC.

Lo que pretende la Presidencia española es que la primera piedra de la negociación se ponga en la cumbre Eurolatinoamericana que se celebrará el próximo 17 de mayo en Madrid. El objetivo del Gobierno es firmar un acuerdo con Chile, país que, al igual que Bolivia, coordina parte de su política comercial con los cuatro miembros del Mercosur.

### Primer paso

Este sería el punto de partida de los contactos entre la UE y el Mercosur. Y una baza vital para comer terreno a Estados Unidos en la carrera del comercio mundial. No hay que olvidar que Europa ya salió escaldada cuando la potencia norteamericana se le adelantó firmando el tratado comercial con México.

Lo que ocurre es que, para iniciar las negociaciones, la UE tendrá que limar primero sus diferencias internas. Hasta ahora, se han mostrado partidarios del acercamiento comercial España, Suecia, Grecia, Portugal y, de forma menos clara, Alemania. Por el contrario, otros países —particularmente, Francia— dudan de que éste sea el momento oportuno para acometer el proyecto.

Las virtudes del hipotético acuerdo están claras para Rodrigo Rato. Para el vicepresidente económico, «el comercio es el motor para resolver los problemas de los países emergentes» de Suramérica, región en la que han apostado con más fuerza las grandes empresas españolas.

... de un acuerdo de libre comercio con los países del Mercosur. El reto lo planteó ayer el vicepresidente económico, Rodrigo Rato, después de enumerar las ventajas que puede acarrear para Europa la conexión con el área económica que forman Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. «Es indispensable que demos el mensaje inequívoco de una Europa decidida a lograr zonas de libre comercio con Mercosur, que permitirán la atracción de capitales privados», apuntó Rato, durante su intervención en las jornadas sobre Latinoamérica organizadas por ABC. Lo que pretende la Presidencia española es que la primera piedra de la negociación se ponga en la cumbre Eurolatinoamericana que se celebrará el próximo 17 de mayo en Madrid. El objetivo del Gobierno es firmar un acuerdo con Chile, país que, al igual que Bolivia, coordina parte de su política comercial con los cuatro miembros del Mercosur. Este sería el punto de partida de los contactos entre la UE y el Mercosur. Y una baza vital para comer terreno a Estados Unidos en la carrera del comercio mundial. No hay que olvidar que Europa ya salió escaldada cuando la potencia norteamericana se le adelantó firmando el tratado comercial con México. Lo que ocurre es que, para iniciar las negociaciones, la UE tendrá que limar primero sus diferencias internas. Hasta ahora, se han mostrado partidarios del acercamiento comercial España, Suecia, Grecia, Portugal y, de forma menos clara, Alemania. Por el contrario, otros países —particularmente, Francia— dudan de que éste sea el momento oportuno para acometer el proyecto. Las virtudes del hipotético acuerdo están claras para Rodrigo Rato. Para el vicepresidente económico, «el comercio es el motor para resolver los problemas de los países emergentes» de Suramérica, región en la que han apostado con más fuerza las grandes empresas españolas.

## LAS CUENTAS SECRETAS DEL BBV/ LOS CONSEJEROS

### Seis consejeros del BBVA dejarán el banco por temor a que Garzón les impute

Su marcha supondrá que los 'bebeúes' tengan sólo un representante en el consejo de la entidad

A. L.  
MADRID.- Alfonso Cortina, presidente de Repsol YPF y consejero del BBVA, renunciará, con toda probabilidad a este último cargo, al igual que el resto de los cinco vocales que permanecen en el principal órgano de poder del grupo y que fueron beneficiarios de los fondos de pensiones creados por Emilio Ybarra al margen de la contabilidad del banco.

Según fuentes solventes, su salida de la entidad se producirá esta semana, una vez que el presidente, Francisco González, convoque con 24 horas de antelación al consejo de administración para informar de las renunciaciones. La cita aún no está prevista puesto que se está ultimando quiénes ocuparán las vacantes.

El presidente de la petrolera, participada por la entidad en un 8,34%, contó con un fondo de 60 millones de pesetas, y es partidario de alcanzar un acuerdo con el resto de los afectados para presentar la renuncia en bloque.

#### Turbio pasado

Aunque la mayor parte de estos beneficiarios considera que han sido engañados —desconocían, según sus versiones, la procedencia de los fondos (era dinero negro procedente del paraíso fiscal de Jersey)— por Ybarra, lo cierto es que González no está dispuesto a que el turbio pasado del BBV si-

ga salpicando a su principal órgano de poder.

El presidente ya ha iniciado la renovación del consejo, tras la marcha de dos de los expedientados por el Banco de España —Gervasio Collar y Juan Urrutia— con el fichaje de Ricardo Lacasa, ex número dos del Banco Popular y con quien mantiene una estrecha relación de amistad. Sin embargo, está previsto que amplíe la lista de consejeros nuevos —hasta cuatro—, tarea para la que no descarta la incorporación de profesionales extranjeros.

Los seis beneficiarios de los fondos de pensiones —en total son 22— están pendientes de que el juez Baltasar Garzón decida si les incluye o no en la lista de imputados por el escándalo de las cuentas secretas del Bilbao Vizcaya Argentaria. Un riesgo que González no está dispuesto a asumir.

Fuentes del banco reconocen que lo «lógico» es que abandonen sus puestos antes de que se haga público el listado que promoverá la Fiscalía Anticorrupción, puesto que el Banco de España ya cuestionó en su día la versión ofrecida por Ybarra respecto a la constitución de tales planes.

En total, se desviaron 19,2 millones de dólares desde Jersey a Estados Unidos para emplearse, de acuerdo con Ybarra, en la compra de acciones del mexicano Bancomer. Una hipótesis que desmontó la autoridad supervisora y



**UN RONCO GONZALEZ, CON AZNAR.** El presidente del BBVA, Francisco González, actuó ayer como introductor del presidente del Gobierno, José María Aznar, en unas jornadas organizadas por ABC y la Fundación Euroamérica patrocinadas por el banco. González (en la imagen junto a Aznar y al consejero delegado del BBVA, Ignacio Goirigolzarri) mostró una inusual ronquera. «Es que estoy hablando mucho estos días», dijo.

que ahora investiga Garzón. Fuentes próximas a los afectados reconocen que la decisión de abandonar en bloque el consejo no es fácil. Algunos, como Oscar Fanjul, que ocupa una de las 21 sillas en representación de Alicia Koplowitz, no está dispuesto a dejarla vacía. Fanjul —su contribución al fondo ascendía a 81,4 millones de pesetas— ha sido partidario, según fuentes próximas a él, de dar una versión sobre los hechos a la opinión pública como demostración del «engaño» para poder seguir siendo consejero del banco.

El resto de los consejeros afectados son Luis María de Ybarra (137 millones de pesetas), Ramón de Icaza (11,9 millones), Juan Entrecanales (75,3 millones) y Javier Aresti (72,2 millones).

Los tiras y aflojas entre el grupo de beneficiarios han impedido que hayan renunciado ya a sus pue-

tos, aunque han mantenido contactos con González y con Ybarra al respecto. Y es que la *limpia* va a suponer el fin de la presencia de *bebeúes* en el consejo, que pasaría a contar con 13 representantes de Argentinaria —incluyendo a Lacasa—, uno de Telefónica y uno del extinto BBV. Este último, José Ignacio Goirigolzarri, es el consejero delegado del grupo.

El Banco de España abrió expediente a la entidad el pasado 15 de marzo por posibles irregularidades contables y disposiciones patrimoniales no justificadas.

Según el informe, el 27 de marzo de 2000, tres meses después de la fusión, se realizó un cargo en la cuenta corriente de Sharrington para la constitución de los fondos de American Life Insurance Company (Alico), domiciliada en Delaware (EEUU). En noviembre de 2000, uno de los titulares, el ex

consejero Urrutia, dispuso de un tercio del valor de su fondo, 400.000 dólares, mediante una transferencia realizada a una cuenta en Banca del Gottardo (Suiza). «No han sido acreditados por BBVA ni los motivos por los que se realizó esa operación, ni las personas que decidieron, conocieron o ejecutaron la misma (con la excepción de Ybarra)», señala el expediente.

Lo cierto es que para muchos de los beneficiarios los fondos eran la compensación que Ybarra les prometió por la merma de sus retribuciones tras la fusión, en octubre de 1999. Los *bebeúes* cobraban 84 millones de pesetas anuales. En Argentinaria, el sueldo era de 45 millones. Finalmente se estableció una retribución de 75 millones anuales, lo que supuso una pérdida de poder adquisitivo para los consejeros del BBV.